

Communiqué de presse

H+ réclame une politique sanitaire nationale

Berne, le 3 novembre 2005. A l'occasion de ses 75 ans, l'association H+ Les Hôpitaux de Suisse réclame une politique sanitaire nationale. Celle-ci constituerait une base cohérente et axée sur les objectifs permettant de garantir la qualité et la charge financière du système de santé suisse et de redéfinir la responsabilité et les compétences de la Confédération et des cantons. H+ s'engage pour des espaces de soins intercantonaux et répondant aux besoins des patients. Avec sa déclaration de principe en matière de politique sanitaire, H+ appelle tous les partenaires à rechercher un dialogue ouvert dans un esprit de solution.

« La Suisse dépense chaque année 50 milliards de francs ou plus de 11% de son produit intérieur brut pour son système de santé, sans disposer pour autant d'une politique sanitaire cohérente et axée sur les objectifs », déclare Peter Saladin, président de H+, dans son discours tenu à l'occasion de la fête d'anniversaire. « Les choses doivent changer ». C'est devant 350 invités en effet que l'association H+ Les Hôpitaux de Suisse a fêté à Berne ses 75 ans et soumis à cette occasion une déclaration de principe en matière de politique sanitaire.

Politique sanitaire nationale, mandats de prestations et prix transparents

Les 26 politiques sanitaires cantonales autonomes sont depuis longtemps dépassées par l'évolution de la médecine, de la technique et de la démographie. Une nouvelle politique sanitaire nationale formerait la base constitutionnelle et axée sur les objectifs permettant de redéfinir les compétences de la Confédération et des cantons. L'objectif n'est plus 26, mais cinq espaces de soins p. ex. s'orientant au-delà de toute frontière politique à des critères fonctionnels et répondant aux besoins des patients. Les compétences de la Confédération et des cantons sont à redéfinir afin d'harmoniser la responsabilité et le financement. H+ appelle les politiques à formuler clairement les mandats de prestations des institutions de soins et à les libérer sur un marché régulé par des prix transparents, axés sur les prestations.

Espaces et processus de soins répondant aux besoins des patients

H+ s'engage en faveur de processus de traitement intégrés. Les membres créent donc des réseaux avec les prestataires situés en aval et en amont du système de santé en orientant leurs processus de traitement en conséquence. Les espaces de soins doivent se conformer à des critères médicaux et fonctionnels répondant aux besoins des patients et non à des frontières politiques.

Institutions de soins autonomes sur le plan juridique et entrepreneurial

H+ cite neuf aspects fondamentaux d'une politique sanitaire suisse moderne et axée sur l'avenir. Il s'agira de créer par exemple les conditions nécessaires à une gestion

Embargo: 3.11. 2005, 9h00

des hôpitaux, cliniques et institutions de soins de longue durée en tant qu'établissements autonomes au plan juridique et entrepreneurial selon des critères économiques reconnus. L'offre sera définie par des standards de prestations élevés, clairement formulés et étayée par une gestion de la qualité reposant sur des connaissances scientifiques. H+ mise en outre sur une plus grande responsabilité personnelle de la population ; les pouvoirs publics garantiront à titre subsidiaire l'égalité des chances pour accéder à des soins de santé modernes.

H+ exige une séparation claire entre l'assurance de base et l'assurance complémentaire : la première poursuit en effet des objectifs de politique sociale tandis que la seconde répond aux besoins individuels des assurés.

Renforcement de la compétence sanitaire

Ilona Kickbusch, experte en santé publique de renommée internationale, souligne qu'une politique sanitaire moderne devrait accorder une attention beaucoup plus grande à la prévention. « Pour le système de santé, de nouvelles tâches significatives s'annoncent avec le renforcement de la compétence sanitaire du citoyen et l'intégration du patient ; ces tâches contribueront non seulement à augmenter la qualité des soins, mais à réduire également les coûts de manière substantielle », déclare Kickbusch.

Monitoring et Benchmarking

Dans son exposé, le directeur de l'OCDE, John P. Martin, s'est montré convaincu de la nécessité pour de nombreux pays de l'OCDE, si ce n'est de la majorité d'entre eux, d'améliorer l'efficacité de leur système de santé. Dans ce contexte, les comparaisons internationales serviraient de directives : « le monitoring et l'analyse concurrentielle (benchmarking) sont des instruments indispensables à l'accroissement de l'efficacité », déclare Martin.

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux publics et privés, des cliniques et des établissements de soins de longue durée. Y sont affiliés près de 390 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux à titre de membres actifs ainsi que plus de 200 associations, pouvoirs publics, entreprises et particuliers à titre de membres partenaires. H+ représente les institutions de la santé et leurs 200 000 emplois.

Contact : Reinhard Voegele, responsable de la communication H+ Les Hôpitaux de Suisse, téléphone : 031 - 335 11 11, e-mail : reinhard.voegele@hplus.ch